
「中央公園リニューアルに向けた基本的な考え方（案）」に対する意見　集計表

集計期間 2025年１月17日～2025年２月16日
回答数 50

単純集計項目 居住地

回答
つくば駅
周辺

つくば駅
周辺以外
の市内

茨城県内
他市町村

茨城県外 不明

回答数 24 18 5 2 1

単純集計項目 勤務地または通学地

回答
つくば駅
周辺

つくば駅
周辺以外
の市内

茨城県内
他市町村

茨城県外 該当なし 不明

回答数 11 14 4 12 8 1

単純集計項目 年齢
回答 10歳未満 10代 20代 30代 40代 50代 60代 70歳以上 不明
回答数 0 2 2 15 15 4 6 5 １

単純集計項目 中央公園を利用する頻度

回答 ほぼ毎日
週に１回
以上

月に１回
以上

年に数回
程度

ほとんど
利用しな
い

利用した
ことがな
い

回答数 5 20 15 9 1 0

※つくば駅周辺：天久保１丁目、

春日１丁目、吾妻１丁目～３丁目、

竹園１丁目～２丁目、東新井



「中央公園リニューアルに向けた基本的な考え方（案）」に対するご意見

No. 回答

1

駅周辺に住んでいて、今2歳半の息子の子育て中です。ペデストリアンデッキがあるので散歩も安心して
出来ますが、未就学児が遊べる遊具がある公園がないのがすごく残念です。 
自然豊かな所は好きなのですが、大人も子どもも楽しく過ごせる場として考えて頂きたいです。 
日中の育児で日々どこに遊びに行くか悩むのですが、未就学児と過ごす一日は長いので楽しめる遊具が
あれば子どもも満足、親も場所がある安心感があるので嬉しいです。

2

公園周辺に居住地のある子育て世帯です。
課題の上位である「子供が遊べる遊具が少ない」「トイレが使いにくい」はリニューアルするにあたり
確実に解消して欲しいです。

また、夏にじゃぶじゃぶ池を利用しましたが衛生面や管理に不安を覚えました。改善を求めます。

つくば駅周辺には子供と安心して過ごせる場所が少ないと感じます。
特に雨の日、猛暑の日はとても困ります。

室内で遊べるキッズスペースの設置が1番の理想です。

観光客も見込むのであれば、景観の良い場所にカフェ兼ゆっくりと過ごせる場所を作れたら効果があり
そうです。

参考イメージ
・京王プラザホテルSKY PLAZA IBASHO
・スターバックス新宿御苑店/目黒セントラルスクエア店

子育て世帯が多く、またこれからの移住者も多く予想される地域であるからこそこういった意見も検討
して頂けると幸いです。

3

「日除けスペース（木影でもよい）＋ベンチ」と「ふわふわドーム（子どもがジャンプして遊ぶ遊具。
品質が低いものもあるので精査必要）」が近くにあると、親が見守りしながら、子どもがたくさん体を
動かせてとてもよいので、希望します。

予算がかかってしまいますが、屋根があるところに、ふわふわドームがあると、雨の日も炎天下の夏も
使えて良いと思います。

遊具を置く場合ですが、
現在のつくば市の公園は使いづらい遊具が多いです。
他県を参考にしたり、遊具メーカーや遊具の比較検討を念入りに行うとより良い選択ができると思いま
す。

4

考え方３、まちとつながり、人が集まる公園にしてほしいです。 
つくば駅周辺はマンション開発が進み人口、子どもが増えたように感じます。 
そのため、つくば駅から徒歩圏内にあそびば、大型遊具の施設や運動場があると嬉しく、エキスポセン
ターや図書館と併せて、人が集まる公園になると思います。 
 
ちなみに、先日テレビで見た「ボーネルンド」社がプロデュースするあそびばがあると素晴らしいと
思っています。 
 
https://www.bornelund.co.jp/page/public-playground_list 
 
また、個人的には、バスケットボールのコート／ゴールがあるとさらに嬉しいです。 
 
以上、よろしくお願いいたします。

5
自然環境が整った憩いの場であり続けて欲しい。
リサイクルに立ち寄って楽しい時間がもてるのもよい。

6

つくばらしさを実現するために、筑波の生物多様性を活かした植生を基本とし、つくばの生態系を知る
きっかけになる公園になることを望みます（つくば市の生物多様性に関わる一般認識の調査で、在来植
物な度に関する認知度が低かった結果も受け)。 
また、環境に優しい暮らしを推進するため、きれいな給水所（マイボトルの使用を推進)などの工夫もあ
ると嬉しいです。



No. 回答

7

●「心安まる憩いの空間となるような場づくり」とあるが、もっとくつろいだり交流できる場を多く設
え、心安らぎつつも賑わいもある都心に相応しい華やかな公園に。
●公園の建物をうまく活用するために、民家園はもう少し「つくば公園通り」からの視認性を高め、レ
ストハウスは常時一般開放し魅力向上を。
●植栽のリニューアルは中低木の伐採や高木の保全だけでなく、新しい草木も導入しエリアごとに異
なった特徴や見所があり植物公園を彷彿とするような再整備を。
●周辺施設との連携では、公園内をあおぞら図書館や野外美術館として、またエキスポセンター水景施
設周りも公園利用者が自由にくつろげるような活用を。さらに、エキスポ南側空地も可能なら借上げ、
公園の魅力向上のための有効活用を。
●公園がつくばの顔にふさわしい質の高い空間に育てていけるよう、現段階から民間活力や市民参加も
入れた公園の管理運営体制の検討開始を。

8

アンケート結果で最も多かった“子供が楽しめるものが少ない”に賛同します。 
我が家の子供たちも「中央公園は何もないから行きたくない」と言います。 
遊具を複数設置し、その周りに保護者が見守れるようベンチを置いて欲しいです。 
（ジャングルジム、鉄棒、ブランコ、滑り台、砂場など希望します）

9

最近は、家から近いが、徒歩または自転車で通過するだけの中央公園になってます。
以前は、“つくいち”などに行ってましたが利用者がすくないのか出店するお店が微妙な感じになり、
中央公園で行われてるイベントにも行かなくてなりました。
希望
水戸にある図書館で星乃珈琲を利用しながら本も読めるようにしてほしい。図書館利用の場合は、駐輪
場4時間無料などしてほしい。
図書館の職員の方に、落ち葉が凄い時期は、図書館前だけでも掃除してもらいたい。業者さんが掃除に
入るまでに間。

10 中央図書館が近いので野外テラス的な落ち着いて座って借りた本を読める場所を作って欲しいです

11
基本的な考え方に賛同します。惑星のオブジェの情報が古くなっているので、更新されると嬉しいで
す。

12

子どもが遊べる遊具がほしい。
いろいろな種類で。
０歳から遊べるように地面に設置してある遊具だときょうだいで遊びにつれていける。すべりだい、砂
場、ブランコなど
また小学生や子育て支援のために
室内で過ごせるところもあったらうれしい。

トイレもオムツ替えがあったり
こども用便器、手洗い場があればうれしい！

防犯カメラ、自販機もありがたい。

13

自然が多く、小さい子どもとゆったり過ごせる場所なので、イベントの開催や観光化に向けたアレンジ
は不必要だと思います。日常の憩いの場としてとても重宝しているので、今駅前で開催しているような
イベントはむしろ開催しないでほしいと個人的には思います。 
市民に向け、より快適でくつろげる公園を目指せば自然と外部の人からも支持される場所になると思い
ます。 
レストハウスの中を改修し、地元企業のカフェ（最近すぐ近くのコーヒーファクトリーが閉店します
が、コーヒーファクトリーでもいいと思います）を入れたり、図書館の中の子どものおむつ替えスペー
スを改修するなど（ぜひ希望します）、今あるものを生かしながらよりグレードアップした中央公園を
目指してほしいです。 
図書館にあるカフェはあまり日常使いしたい雰囲気ではないので、子連れも入りやすいカフェや軽食の
取れる場所があると特にありがたいです。

14

どんなに素敵な公園でも、何か目的、シンボルとなるものがないと足を運ぶきっかけにならないと思
う。 
例えばTSUTAYAのTサイト、マルシェ、ワークショップなど、休日でも平日でも何か行く目的がないと 
今とかわらない公園になってしまうと思います。



No. 回答

15

クルマで来園する利用者は北側の駐車場から、という新しい動線を考えてみてはいかがでしょうか。北
側の駐車場もリニューアルの範囲に含めるべきです。
・キッチンカースペースや屋根付きトイレを新設するなど「公園の北口の玄関」としてリニューアル。
・屋根付きスペースを駐車場から野外劇場、ギャラリーハウスつなぎで作り、新たな動線に
・野外劇場の観客席の後ろ側の茂みは全てクリアに
・スタパ側からの動線をもっとオープンに。
・土日のさらなる活用を考えて、まちづくりもできる指定管理者が公園を管理運営
・スマホ予約できる仕組みに。(市民限定の要素はマイナカード認証をつかう)
・自転車の駐輪場も敢えて公園内に設置することで人の新動線を作る(新規の地下駐輪場とか)
・現在の交番裏の駐輪場は公園への動線を遮っている。公園への入り口になるように全て無くし、広く
オープンに。スタパへの暗い道も改善できる

16

以前、夜間に照明が無かったため、階段を踏み外してあやうく大怪我をするところだったことがありま
した。特に段差がある場所には、照明を整備していただきたいです。 
中央公園は小学生の通学ルートとなっていますが、歩道でない場所を児童が日常的に歩いており、大変
危険だと思います。公園内の歩道は通学ルートであることも意識して、児童が公園を横断できるような
ルートの歩道を整備してほしいです。

17

魅力ある公共施設をつくることも必要かもしれない。日立市のシビックセンターを参考にすると良いと
思う。つくば市は科学の街をうたっている割に図書館も科学館も規模が小さすぎるし、老朽化も進み魅
力的とは思えない。日立市のシビックセンターにある科学館はリニューアルされ、小さい子供から安心
して遊びや体験、学びができるようになっており、少子高齢化がつくばよりも進んでいるにもかかわら
ずいつも家族連れでにぎわっている。また、公園内の雰囲気をもっと明るくし、カフェなども充実させ
てもいいと思う。あとは公園内を充実させるだけではなく、周辺の廃虚のような宿舎の整理や駐車場を
高密度化し、空いた土地で商業施設を充実させて立ち寄り易い公園にするのもいいかもしれない。

18

非常に楽しみにしています。大きな方針について賛成しております。 
科学の街つくばの特徴を活かすために、図書館やエキスポセンターと連携した施設整備や取り組みが
あっても良いかと思います。 
公園の作りが「ゆっくりできる」大人向けのものがベースになっているかと思います。幼児・乳児から
小学低学年程度の低年齢の子供が楽しいスペースがあると、全年齢向けになるかと思いました。低年齢
層は人数も少なく、またこのような機会での意識表明が難しいので声が届きにくいかと思います。4歳の
息子は図書館もエキスポセンターもさくら民家園も大好きです。公園では走り回って遊んでいますが、
他の方や自転車の通行もありますので、少し滞留して遊べるスペースがあればと思っています。

19
防災に役立てる観点を盛り込んでほしい。避難場所になる施設を新たに設けよということではないが、
災害時のための食糧・テント等の備蓄などは可能ではないかと思う。

20

・芝生エリアやレストハウスの外にあるトイレが古すぎて、使用する気が起きません。(図書館のトイレ
を利用しています。) 
・ベンチを増やしてもらいたいです。 
・街灯が少なく、夜が暗すぎて怖いです。明るくしてもらいたいのと、防犯カメラなどで防犯対策をし
てもらえると良いと思います。 
・レストハウスをもっと利用できるようにしてもらいたいです。イベントのない日は、中で休憩できた
ら嬉しいです。隣のお店も入りづらく、雰囲気も謎です。 
・噴水は残してもらいたいです。ライトアップも良いと思います。 
・芝生エリアに、小さな子が遊べるような遊具があっても良いと思います。

21

水場（噴水）があって大好きな公園です。リニューアルされるとの事で嬉しいです。案には賛成です。 
駅周辺でサンドイッチなどを買って公園で食べたいと思うと、噴水のところまで行く必要があります。
芝生部分の広場にはベンチが少なすぎます。 
シートを敷いて寛いでいる方を見かけますが、「たまたま通りかかって公園で過ごしたい」人にとって
はベンチが必須です。希望としては洞峰公園の銀杏並木に置かれている様な“絵になるベンチ”が沢山
あれば尚良いです。難しければせめてベンチの数を増やして頂きたいです。 
また、竹園西広場公園の端に出来た「テラス席（自由に使える）＋飲食店」も嬉しいリニューアルでし
た。中央公園でもぜひ取り入れて頂きたいです。現在図書館にあるカフェは公園と連携されておらず利
用者も少なく感じています。 
また「特に目的はないけれど公園のベンチに座ってのんびりしたい」という需要も満たす公園を希望し
ます。

22

ここの利用する市民は魅力的ばっかりを考察していないのか？ 
 
先手で維持管理能力はどのくらいあるか？ 
公園メンテナンスは市民や周辺有志が積極的にうごかないのか？ 
それ以外にもこれだけ広いエリアの公園で、防災性がないのが気になった。 
近年小中層ビル火災起きたさいの避難場所の機能は必要！！ 
 
魅力の部署は全然目つけていなく公園課に責任擦り付けることが問題だよ



No. 回答

23
もっとイベントを開催してほしい。 
グランピング、釣り堀など宿泊含めて体験型の施設を希望すると共に、大規模な雨避け日陰のスポット
や室内イベント可能な施設がほしい。

24

駐車場・駐輪場が公園・図書館・施設から離れており、駅前だから仕方ないとはいえ有料なので、乳幼
児を連れて利用しにくく足が遠のいてます。もっと分かりやすく、利用しやすい「安価な」駐車場にし
てほしい。具合案としては、1時間いくらでは無く平日3時間以降いくら、とか越谷レイクタウンの駐車
場のようなシステムにしてほしい。 
 
公園といいつつ、遊具が１つも無い。施設がどこにあるのか分かりにくい。トイレが怖い。 
東京の錦糸町公園のように、駅前だけど、ゆったり過ごしたい人向けの噴水・ベンチエリア、遊具(低年
齢・砂場と別れて設置)エリア、ボール遊び等のスペースと分かれているような棲み分け出来ているよう
な考えられた公園が欲しい。 
道路を渡ったり、駐車場が遠くても、駐車場が有料であっても、その人にとって魅力的な何かが公園に
あれば利用したいと思う。コレはつくば市の公園全体で思う事です。

25

1.じゃぶじゃぶ池に日陰を！ 
一切日陰がなく真夏の炎天下のプールは親子共々危険である。暑すぎて、日傘をさしている保護者もい
るが、傘が顔に当たりそうで危ない。こんなに暑いところで低年齢の子どもを遊ばせたいと思えない。
松代公園は木があるため日陰もあるし、二ノ宮公園もちびっこゾーンは日陰である(二ノ宮も滑り台の
プールにもサンシェードを設置して欲しいが…)子どもや見守る保護者の安全管理のためにも、直射日光
を遮るようなサンシェードで日陰を作って欲しい。 
 
2.じゃぶじゃぶ池に遊具を 
少し水の出るパイプがある程度なので、噴水や滑り台のような遊具があるともっと楽しめそう。 
 
3.レストハウスの活用 
前のリサイクルの店？も薄気味悪く利用しにくい。綺麗にしてほしい。 
 
4.コイの餌 
松見公園のように販売してほしい 
 
5.芝生に遊具 
少し遊具があってもよいかと 

26

現状維持で、施設や設備の導入は必要ないと思う。
次のような意見はある。
・芝生の管理。夏は泥、冬は土埃が気になる。
・イベント予定が分かりやすいように、掲示板を充実させてほしい。
・屋外活動場所なので、Wi-Fiは不要。

27

まず最優先で安全性の確保をお願いしたいです。特に夜間の照明の改善や、公園内の見通しの向上に配
慮していただけると安心して利用できると思います。公園内を通行する自転車が多く、速度も速いこと
があるので、歩行者と自転車の動線を分ける工夫があると安全性が向上するのではないでしょうか。 
中央公園は、美術館、図書館、エキスポセンターが同敷地内にある点が素晴らしいと感じています。も
し新たな施設を増やすのであれば、アカデミックな空間や学びの場を増やしてほしいです。これは個人
的な意見ですが、リモートワークができるようなコンセント付きの静かなスペースがあると大変助かり
ます。 
毎週のように2歳の子と絵本を借りに訪れ、散歩をしています。閑静で科学万博の名残がある雰囲気が一
番の魅力だと思っています。これからも科学と宇宙のつくば市という他県にはない唯一の魅力を存分に
活かした街作りをしていただきたいです。

28
改装に伴い、リサイクルショップが閉店すると聞きました。不要になった物を持ち込み、必要とする人
に渡るという取り組みは、ゴミの削減という意味で大変意義深いと思います。改装後も引き続き、リサ
イクルショップが利用できるよう、お願いいたします。

29

NPO法人クリエイティブ・リサイクルを閉店する案があるというお話を伺いましたが、私はこれに強く反
対します。なぜなら、近年、地方自治体や企業によってリサイクルが促進されていますが、3Rの中でリ
サイクルは、細かな洗浄や煩雑な分別を要したり、焼却時に二酸化炭素を排出したりすることから、リ
デュースやリユースの方が優れており、NPO法人クリエイティブ・リサイクルはこれに大きく貢献してい
るからです。中央公園周辺の有効活用という観点から改善するとすれば、クリエイティブ・リサイクル
に併設されているレストハウスをカフェにリニューアルするという選択肢もあると考えます。このレス
トハウスには、以前のつくば万博の際に使用していた厨房があると伺ったため、それを活用できるはず
です。そのようにすれば、クリエイティブ・リサイクル及び併設カフェに訪れる方が増え、この地域の
活性化に繋がると考えます。
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30

首都直下地震など大規模災害の発生が懸念されているのに、提示された考え方（案）は、防災の観点が
一切示されていない。 
 
現在の考え方（案）を白紙に戻し、駅近傍という中央公園の位置や特性から「大規模災害が発生したと
き」に求められる機能をまず整理し、非常時に避難場所としてどのように機能させるのかという観点を
基礎に置き、その上で平常時にどのように有効に利活用できるのかという観点で、考え方をゼロから練
り直さなければならない。 
 
市中心部のまちづくり計画の策定において、市民や来街者の安全に関する視点を欠いたプランしか提示
できない、現在のつくば市やまちづくり会社の能力不足、この内容での公表を許可したつくば市上層部
の見識の欠如には不安を禁じ得ない。

31

サイクリングやランニングが盛んであり、住民だけでなく他県、他地域からつくば駅に降り立ち活動す
る方を多くみかけます。 
まず、シャワー、着替えのスポット、ロッカーの設置を強く希望します。 
また、自転車組み立てスペースの設置が需要が高いと感じます。 
 
組み立てを交番の脇でやる方をよくみかけます。バスセンターに行けばスペースがあることは存じてま
すが、駅からサイクリングする際にはサイクリングコース的に交番側から出入りする方が多数です。 
 
外国人も多く、パッと降り立ってもわかりやすく、もっと利便性のある施設作りを望みます。 
 
市民としても運動をしてから外出、普段から運動をする習慣が根強い地域でもあるので、シャワーや
ロッカーの設置は駅前に必須と思われます。 
 
ご検討のほど、よろしくお願いします。 

32

レストハウスは古さが目立って近寄りがたい雰囲気があるので、ぜひ改修してほしいです。 
子どもが遊べる遊具や砂場、健康器具などがあると、もっと人が集まると思います。 
水遊び場は木陰がなく、噴水などもないので子供は楽しくなさそうです。松代公園のように、水遊び場
らしい設備があるといいと思います。

33

にぎわい創設はよいが、イベントの場としてはセンター広場があるので、住み分けを意識して再考して
ほしい。 
中央公園の近隣には保育園、小学校があり、小学校の通学路や、保育園の散歩場所になっている。図書
館もあるので、騒音や人通りに配慮していただきたい。また、市民の利用が優先されるようにしてほし
い。 
例えば昨年のラーメンフェスタのようなものが頻繁に行われるようになるのは困る。毎月ある市民のマ
ルシェの予定がかわってしまったし、ステージを組んでライブが行われ、とてもうるさかった。

34

1) 考え方3 について、総論には賛成しますが、にぎわいと称した単発の週末イベントばかりを開催する
のではなく、安定したつながり拠点としての中央公園を望みます。特に、これは考え方2 にもつながり
ますが、隣接する中央図書館とよりシームレスにつながった、科学の街にふさわしい、学術的な雰囲気
のする公園で合ってほしいと思っています。（図書館も日本中で魅力的な図書館が増える中、つくば市
の中央図書館は旧態依然としていて古臭いと感じます。） 
2) 市民アンケート結果にもありましたが、小さい子供が遊べるものは一角に整備してもらいたいです。 
3) 現状、古民家はいつも閑散としており、存在意義がよくわからないです。いっそのこと古民家カフェ
などにした方が活用されると思います。 
4) レストハウスもうまく活用されていないと感じます。特にリサイクルショップはいつも雑然としてい
ます。

35
リサイクルショップが継続してオープンできるようにしてほしい。お店に来るのをとても楽しみにして
いるので、閉店してしまうのはとても残念です。

36 リサイクルショップを継続して頂けましたら幸いです

37 リサイクルショップが好きなので、継続していただければありがたく思います。

38

提案　公園内にチェスや囲碁などを置く 
提案理由　幅広い年齢で楽しめる、見ず知らずの方との突発的な交流も可能、車椅子でも楽しめる 
 
https://stage.st/articles/jwidk/ 
https://newtown-sketch.com/blog/20170926-19267
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39

【ベンチは憩いの場】 
トイレ周辺の木々は夏には程よい日陰を作ってくれますのでそのあたりにベンチがあると良いと思いま
す。ベンチがあることで人が集まり、生かしきれていなかった公園の魅力をさらに広げてくれると思い
ます。 
【子どもたちの遊具は自然からあふれるものでいい】 
木の間は子どもたちにとって最高の遊び場です。ちょっとした丘や飛び石、ゆれる紐、ボールを入れた
くなるような網があるだけでも十分な遊具と言えると思います。また持続可能であるとも言えます 
【室内遊び場が少ないつくば市】 
公園から収益を得るのは市としてはNGなのでしょうか？ 
レストハウスはカフェと子どもの有料室内遊び場が入るといいのでは？と思います。 
夏は暑すぎて公園遊びができません。駅周辺住民としては毎年子どもの遊び場に頭を悩ませています。
子どもを遊ばせ、寝かせたあとにカフェへ。それが子育て世帯の小さな幸せです。

40

【明るく遊べる公園へ】
1 大型遊具設置。芝生はイベントで使うので、芝生ではなく大きな樹木がある暗い場所を活用。樹木を
伐採しアスレチック的な大型遊具を何個か設置。それらを通路の上で橋のように連結し空中アスレチッ
クにする。トイレの上のスペースも活用。ベンチは遊具周りに設置。
2 古民家を土日限定体験カフェに。茶道やコマ遊び、竹馬やかるたなど日本的遊びも体験。昭和レトロ
風。接客は浴衣で団子屋的に。
3 建物内のNPO法人の店が外から見て汚い。誰も入っていないし退去してもらう。池のボート遊びの受付
場所に。カエルや宇宙船の形でつくばらしい船に。
4 エクスポセンターのロケットがつくば駅前からドーンと見えるように、配電盤あたりの樹木は伐採。
プラネタリウムの外側をLEDで電飾。
5 レストハウスを池上コテージ図書館へ。外から子供が読む様子が見え、入りたいなと思う感じに。

41

どれもその通りだと思いました。ワークショップで出た意見には特に賛同するものが多くありました。
遊具については、小さい子だけが遊べるよくあるものは置かないでほしいです。外観も自然に溶け込む
ような木でできたものや、一見オブジェのような芸術性のあるものだと、つくばの玄関の公園としてふ
さわしいのではないかと思います。ヨーロッパの公園にあるような、金属の卓球台があるのも素敵だと
思います。だれでも遊べて、特に居場所が不足している中高生にもニーズがあると思います。

42
リサイクルショップに通うことが楽しみだったので、改装後もぜひ存続させていただきたいです！地域
にとっても重要な施設だと思います。

43
賛成です。よく図書館に来ますし、リサイクルショップにも寄ります。リサイクルショップの建物が改
修されると聞きましたが、リサイクルショップは存続させて下さい。

44

私はほぼ毎日中央公園の中を歩いて散歩や駅へ買い物に行っています。リニューアルに当たって希望す
るのは、多くの野鳥がやってくる今の静かな環境を守ってほしいということです。多くの木を伐採した
りしないでください。以前公園内でバーベキューが行われたことがありましたが、池のまわりにゴミが
増えて感じ悪かった覚えがあります。余計な施設を建てることはやめてほしいですが、市民ギャラリー
にあるリサイクルショップは中が暗くて雑然としていて、利用する気になりません。また図書館はもっ
と広ければなあと思います。もう一つ気になるのはカルガモのひなが生まれてもすぐカラスにやられて
しまいます。しょうがないかもしれませんがもう少しひなが隠れる場所をつくるとかできないものかと
思います。以上です。

45

5歳と2歳の子をもつ母です。
中央公園は、晴れた日にはシートを持ってピクニックをしたり、図書館帰りに遊びに立ち寄ったりと沢
山使わせてもらっています。
公園のすぐ脇などに、美味しいコーヒーや軽食をテイクアウトできるようなお店があったらいいなとい
つも思っています。
例えばですが、図書館内のカフェをリニューアル、もしくはテラス席横のスペースを利用するなどでき
ないでしょうか。

イメージ的には、ブルーボトルコーヒーのように公園に面してガラス張りの店舗などがあると雰囲気も
よく、利用者も増えるのではないかと思います。

46

中央公園水上レストハウス準備室を永年お借りしておりますNPO法人つくばクリエイティブリサイクルの
者です。市民から不要になった物を必要とする市民、筑波大学生、留学生達、福島からの避難されてき
た方など大変喜ばれております。この3月で、一時閉鎖し建物の点検補修をする必要があるとのことです
が、補修後は私達が借用出来るか不明と、お聞きしております。是非ご一考頂ければと思い、意見を出
させて頂きました
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47

そもそも中央公園（以後、当園）は規模が小さく、例えば（英訳すれば同名となる）ニューヨークのセ
ントラルパークとは実に百倍以上の面積差がある。また研究学園駅が実質的な市の中心になりつつある
現状では"市の中心"との性格も薄れている。 
　とすれば、実質的な中央公園は今後は洞峰公園等に譲り、当園は今後もある種のニッチな公園を目指
すべきではないか。 
 
　惹句としては 
　　"終着駅にある、ささやかな憩いの空間"　である。 
 
その主要素は 
1.駅から徒歩圏内で、狭くても使いやすい 
2.水と緑の環境と、民家園に象徴される落ち着きがある 
3.(上記を損なわない範囲で)催事等が可能で親しみやすい 
 
となる。以下、次報で詳述する。

48

送信済の前半に続く 
 
・池や樹木等 
現行の池・樹木は造成から半世紀近く経ち既に一定の自然環境であり植相・野鳥・昆虫が定着する。安
易に改変せず可能な限り現状維持すべき。ただし水の広場等の一部の芝整備は必要。 
・駐車場 
鉄道駅の公園として駐車場利用との調和をはかる必要があるが現状は必ずしもできていない。具体的に
は北第2P等は利用に比較的余裕がある。これは高料金が一因と考えられ潜在的な公園需要を損なってい
る。ゆえに通勤通学での利用は避けつつ、昼間の短時間利用や園内の公的催事での利用は何らかの駐車
料割引をすべき（献血センターの例が応用可能なはず）。 
・ベンチ、サイン等 
各所にあるが老朽化しベンチは数も少ない。デザインや耐久性を配慮し再整備が必要。 
・レストハウス 
同所の利用形態は市民ギャラリー・休憩室およびリサイクル店で、各々意義があるため何らかの形で機
能維持されるべき。 
 

49

この公園は、駅からすぐに入ることができ、図書館、美術館、エキスポセンター、市民ギャラリーなど
文化施設のはしごもできるという大変利用度の高い公園で、広い芝生と水のある風景と木陰のある池沿
いの道が静かで、のんびりとできる公園で、あまりリニューアルの必要は感じません。遊歩道は夜はや
や暗いのですができるだけ木を切るのは少なくして下さい。
ギャラリーの向いにあるリサイクルショップはNPO法人が長い間ボランテイアの努力で続けております
が、冷暖房もなく
大変困難をしております。ショップは留学生や公園を行き交うひとたちに大変重宝されています。ここ
はぜひ改善してください。

50

私は芝生広場を毎日通っています。又、美術館・図書館もよく利用させていただいています。
芝生広場では保育園の園児たちが大きな乳母車にのってきて、広場であそび、幼い児をつれたお母さん
が集い、休日には父子があそび、夜には女学生がダンスのれんしゅうをしたりしています。又、イベン
トで出店が多く出たりしています。
もっと利用を安心したものにするには
　駐車場を近くにすること
　芝生を生えていないところに植えること
つくば駅に隣接したすばらしい公園であることを願っています。


